

## Ahora ya sabemos a qué atenernos. Don Tiburcio dice que no permite la reelección del Dr. Gálvez.

Pero el "Viejo" no es el pueblo.  
No hay que preocuparse  
Lo que ha de suceder sucederá.

### El "Viejo" Dice Que Nó

\*\*\*\*\*

Ahora ya estamos claros. Por medio de su vocero La Epoca edición del 19 de Agosto, el Doctor y Gral. Tiburcio Carías Andino, jefe de facto del Partido Nacional, nos ha dicho o mandado a decir que por ningún punto debemos pensar los hondureños en una reforma constitucional que conduzca a la reelección del actual mandatario, Dr. Juan Manuel Gálvez.

Dolido de un "sorpresivo editorial" que con el título de «Democracia y Alternabilidad» publicó nuestro colega EL DIA en su circulación del martes 29 de Julio, el doctorísimo y generalísimo expresidente nos amonesta con este párrafo:

"Estamos de acuerdo en que nuestro país reclama, inaplazadamente, reformas substanciales para su mejoramiento económico y social; pero estimamos que para la realización de esas importantes reformas que señala el editorialista—el doctor Julián López Pineda—no es necesaria la reforma constitucional establecida en el Artículo 118, que en la parte que interesa al diario EL DIA, dice: "No podrán ser electos presidente y vicepresidente de la República para el período siguiente: el ciudadano que hubiere ejercido la presidencia en propiedad o interinamente, en el curso de un período". Disposición constitucional que limita el ejercicio del

Mando Supremo a un sólo período presidencial de seis años".

Pensamos nosotros, como piensa la generalidad de la ciudadanía hondureña, con excepción, por supuesto, de los comañanes de La Argolla, que si hay un hondureño que no tiene derecho en este caso a decir esta boca es mía, ese hondureño es únicamente el doctor y general Tiburcio Carías Andino. Hasta los coreanos saben que el mayoral de Zambrano fué elegido presidente de la República al tenor de la Constitución de 1924, que él inspiró a su gusto y conveniencia en su condición de primer jefe de la revolución reivindicadora de aquel mismo año. La elección suya de 1932 fué

para un período de cuatro años, como por cuatro años habían sido electos anteriormente los doctores Miguel Paz Baraona y Vicente Mejía Colindres. Pues bien, no obstante la limitación del cuatrienio y que aquella ilustre Carta disponía que no había reelección, que limitaba la edad máxima para ser ungido presidente y que para abundamiento de cortapisas al objeto de garantizar la alternabilidad del Poder establecía que la reforma de los artículos referentes al período, a la edad, y a la reelección, no surtirían efectos en el período que se hicieran ni en el siguiente, no obstante todos esos impedimentos, repeticiones, cuando don Tiburcio llegó a palacio se salió con la suya, y como no podía tocar el Estatuto del 24 hizo que el Congreso, sin tener facultades para ello, convocara a una Asamblea Constituyente que nos legó el Código vigente, gracias al cual, dejando establecida siempre la no reelección, y con absoluto menosprecio de la consulta al pueblo, se recetó graciosamente la primera prórroga de seis años y tras de esta la segunda extensión de otros seis años más. Es decir, elegido por 4 se endilgó 12 más, o sea una presidencia cobrada en réditos al 300%.

A buena hora viene el viejísimo defendiendo la alternabilidad del mando supremo. No la respetó él cuando estaba en el supremo mando, porque entonces, claro, no se hubiera quedado en palacio 4 x 4. Ahora que suspira por su retorno a la casa de piedra se nos aparece hablando que la Constitución prohíbe la reelección, lo cual es cierto, pero se olvida que esa Constitución hecha por él establece de manera categórica y legalista que "la reforma de los artículos 117, 118 y 120 o de uno más de estos tres y la reforma total de la Constitución y Leyes Constitutivas sólo podrá hacerse por una Asamblea Constituyente, convocada al efecto por el Congreso Nacional".

A decir verdad, la opinión pública del momento es favorable a la reunión de un Constituyente no sólo para que expidite la reelección—fórmula continuista nó—del doctor Juan Manuel Gálvez, sino para que, por primera vez en la historia nacional, se dote al pueblo hondureño de una Carta Magna de verdadera sustancia jurídica y doctrinaria, en la cual se corrijan todos los errores pasados y actuales y se incorporen una serie de principios del derecho político y de conquistas o reivindicaciones de los órdenes político y social, a los cuales el general Carías Andino, por su espíritu reaccionario y por su doblez mental, tuvo miedo de legislarlos en el largo espacio que fué el pedelotado del país.

Don Tiburcio no debe tenerle pánico a esa pretendida Constituyente. Si el nuevo Estatuto permite la reelección, ello no impide que el doctorísimo y generalísimo se presente de candidato, contra-puesto a Juan Manuel, que iría apoyado por Abraham por los "renegados" y aún por las grandes masas del Partido Liberal. Sería éste un panorama pintoresco: don Tiburcio versus Pueblo Hondureño!

# Ecos del Sur

SEMANARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES, AL SERVICIO DEL PROGRESO Y LA CULTURA.

---

AÑO I                      CHOLUTECA, D. D. 16 DE AGOSTO DE 1952.                      NUM. 38

### Fuera de Honduras el vocero del cinco por ciento es calificado como sucio e inmoral

Santa Rosa de Lima 20 Julio 1952  
Señor Director del Semanario  
"Ecos del Sur"  
Choluteca.

Por una casualidad llegó a mis manos El Nº 33 de 12 de los corrientes de su magnífico Semanario "Ecos del Sur" que con tanto acierto dirige Ud. Es una publicación que es odiada como otras por el Director del pasquin "La Epoca" que hace años está bajo la dirección de un señor que de Sacristán, pasó de un solo tajo a Periodista y que responde al nombre de Fernando Zepe...da Duro...on Yo soy hondureño, Sr. Director, pero estoy alejado de Honduras, dedicado a asuntos de negocios y visito principalmente pueblos fronterizos y haciendo causa común con el buen sentir de los hombres honrados que piensan en la candidatura del hombre

máximo Gral. Abraham Williams Calderón para que sustituya al actual Presidente de esa República Dr Juan Manuel Gálvez. Estoy del todo de acuerdo con Uds puesto que Williams, es un hombre de sanos antecedentes y apreciado de todo el pueblo. El Gral. Carías, sombra fatídica que en su larga administración de 16 años se significó como un Stalin de ese mi pobre país, machacando la Constitución Política como él quiso, y poniendo en practica el "Entierro" el "Destierro" y el "Encierro" de sus compatriotas, sin más vergüenza quiere retornar al poder, y su pandilla de mal hechos que sólo han quedado con el 5%, quieren hacer creer al pueblo, que el ancianito será Presidente, quieran o nó, porque él es quien manda y que el Gobierno Americano vendrá a darle posesión ¡Pobres Diablos! Carías está muerto en la conciencia del pueblo por

lc déspota que fué, hoy lo odian hasta los niños.

En Guascorán, tuve ocasión de presenciar la llegada de unos parientes del hombre símbolo Gral. Williams a quienes agasajó el pueblo en masa, vivando la figura egregia del Gral Williams Calderón azules y liberales.

El Diario «La Epoca» bota fuego del Caribe, aquí en este país, es visto con repulión por chabacano y mentiroso. Una Señorita muy apreciable de la Capital Salvadoreña, empezó a leer un número de ese pasquin y cuando vió aquella percatita que reprodujo el prestigiado Diario «El Pueblo» en siete idiomas para exhibirlo por todo el mundo, dicha señorita arrojó al piso dicho periódico calificando al Diario «La Epoca» como el más sucio e inmoral del mundo y extrañando a la vez que ése sea el vocero del expresidente Gral Tiburcio Carías.

Pronto llegaré a visitarle Sr. Director, con el objeto de ponerme incondicionalmente a sus órdenes. Mientras tanto, reciba un afectuoso saludo de su Atty S. S.

M. F PINEDA

### Siguen los argollistas falseando la verdad

Es lamentable tener que estar-se refiriendo a cada momento a las falsedades que los argollistas propalan a cada instante en su afán de sembrar la duda entre el elemento que adversa al Gral. Carías.

Ahora nos ocupamos de una circular q' giró un famoso argollista de esta ciudad diciendo que el Ing. Abraham Williams Calderón ha dispuesto que sus amigos no lo lancen como Candidato en los comicios de 1954.

Torpeza más enorme no puede

concebirse. El Ingeniero Williams no puede renunciar a la voluntad de todo el pueblo nacionalista independiente, que ve en él al único hombre capaz de defender los principios democráticos en Honduras, después del Dr. Juan Manuel Gálvez.

La personalidad del Ing. Abraham Williams se ha adentrado tanto en el alma del pueblo hondureño, que no son cuatro logros del cinco por ciento quienes van a cambiar esa opinión. Ni

con todos los millones de que dispone el "Viejo", ni con todas las chanchulladas que están acostumbrados a hacer los buitres del argollismo, pueden engañar al pueblo a q' vuelva a estar bajo el régimen del terror y el orejismo.

Un amigo nuestro que leyó la circular de marras, nos dijo: "Yo soy nacionalista y si el Dr. Gálvez es reelecto, iré con él. Pero yo soy partidario de Williams, y estaré con él hasta última hora. Con Carías no, jamás. Prefiero dar mi voto al candidato liberal, antes que dársele al hombre que violó la Constitución cuantas veces él quiso.

¡Cómo temen los hombres libres

Pasa a la pag. 4

Tomado de «GRAFICO».

Editorial

# Les repugna su propia medicina

La prensa pagada con el cinco por ciento sigue respondiendo con furia a las insinuaciones hechas por los semanarios GRAFICO y LA NACION, para reformar la Constitución Política en el sentido de que el Dr. Juan Manuel Gálvez pueda hacer un nuevo período presidencial.

Y su iracundia va dirigida también al Director del diario EL DIA por haberse atrevido a opinar favorablemente sobre la reforma que piden los que propician la reelección de nuestro demócrata gobernante.

Era muy natural que la prensa del Partido Liberal protestara, porque le asiste el derecho para ello, ya que tal reelección no favorece los intereses de esa agrupación sino al Partido Nacional exclusivamente.

Pero que los que pisotearon la Constitución, cuantas veces quisieron, veogan a sentar cátedra de republicanos, dando a creer que establecieron la alternabilidad en el poder, no sólo es ridículo, sino vergonzoso. Si tuvieran un átomo siquiera de vergüenza no se atreverían a decir que ellos establecieron la alternabilidad del poder cada seis años, cuando todo el pueblo sabe que fué una sola dictadura de diez y seis años consecutivos, donde todo era dirigido y hecho por la única voluntad del Gral. Carías.

Solamente Luis XIV de Francia gobernó igual al antiguo jefe del Partido Nacional de Honduras. Sus ministros no tuvieron autoconfianza. Hasta para nombrar un portero había que consultar al Viejo. Y por eso todos los asuntos de Estado caminaron a la diábala. Así era Felipe II. En nadie confiaba, y por ello España no progresó durante su reinado. Pues bien: los señores de la Argolla se escandalizan de que un hombre mil veces superior al Gral. Carías pueda ser reelecto para bien del pueblo hondureño.

Pero su protesta obedece a que con la reelección del Dr. Gálvez, ellos, los rezagados en política, los atrasados mentales y los ambiciosos insaciables, tendrán que buscar ocupación honesta para poder vivir, ya que los empleados públicos no podrán seguir manteniéndolos indefinidamente. Y eso es muy duro para esos individuos que nunca han aprendido a trabajar, que siempre han vivido del presupuesto de la Nación o atendidos al sudor de la frente de los que han sabido ganarse la vida honradamente.

Muy duro tiene que ser el golpe recibido cuando vean fracasados todos sus intentos de poder atrapar el poder otra vez.

Pero por una ley natural tiene que suceder lo que es lógico: dar paso a la juventud y apartar lo viejo que ya dió lo que debía dar. El pueblo hondureño ha despertado del letargo en que había caído durante diez y seis largos años. Y ahora compara entre el Dr. Gálvez y el Gral. Carías. Y sin vacilación alguna se decide por el Dr. Gálvez.

Pero si el Dr. Gálvez no va a la reelección, no les quepa duda a los argollistas que el Ing. y Gral. Abraham Williams Calderón será el sucesor del actual Presidente de la República. Porque así lo quiere la inmensa mayoría del pueblo hondureño.

Y esta vez no les valdrá su táctica anticuada de insultos y embustes para engañar a los incautos, porque la opinión pública unánime es: GALVEZ o WILLIAMS; pero CARÍAS ¡JAMÁS!

Con que váyanse conformando, señores, porque muy pronto tendremos la pena de decirles: Consummatum est.

## "EL NILO" y su Sucursal de don Gabriel M. Jalil

Ofrece al público en general mercaderías de toda clase y con precios completamente bajos. Visítelos y se convencerá

# VIDA NACIONAL

TOMADO DEL BOLETIN SEMANAL DE LA OFICINA HONDUREÑA DE COOPERACION INTELECTUAL

## JIRA PRESIDENCIAL

En su incesante interés de visitar todos los lugares de la República en donde se emprenden obras de urgente necesidad, una vez más el Dr. Juan Manuel Gálvez abordó el sábado anterior el avión especial de la Fuerza Aérea para dirigirse hacia el Norte. Acompañaron al ciudadano Presidente, el Señor Ministro de Relaciones Exteriores, Dr. J. Edgardo Valenzuela; el Señor Ministro de Agricultura y Subsecretario de Fomento, Ing. Benjamín Membreño; el Director General de Caminos, Ing. Raúl Lardizabal; el Jefe de la Fuerza Aérea, Coronel Hernán Acosta y otros amigos personales del Señor Presidente. Como a las 10 y media de la mañana el avión aterrizaba en Olanchito en donde esperaban varios vehículos del STICA para visitar los lugares afectados por la enorme mancha de langosta que amenaza destruir los cultivos de una región importante del país. Como se recordará el Poder Ejecutivo por medio de la Secretaría de Agricultura autorizó la cantidad de CIEN MIL LEMPIRAS para emprender una campaña anti-acridia con más vigor en los Dptos. de Atlántida y Yoro, lugares en donde el chapulín ha acudido en forma seria. El Sr. Presidente quiso darse cuenta cabal de como se está combatiendo esta plaga, inspeccionando principalmente los lugares más afectados. El Servicio Técnico Interamericano de Cooperación Agrícola ha iniciado con toda eficacia la destrucción sistemática de la langosta. El propio Sr. Presidente ha dado instrucciones a las Secretarías de Guerra y Fomento para que cooperen en la forma más eficaz para combatir este azote de la agricultura. En aquellos lugares ya se encuentran los materiales necesarios y la maquinaria suficiente para la enorme tarea que se han impuesto. Más de tres mil libras diarias de insecticidas se están usando por todos los medios posibles tanto terrestres como aéreos.

El Dr. Gálvez recorrió varios lugares de la región afectada deteniéndose en las poblaciones de San José, Medina y el Coyol. En el segundo lugar mencionado se pudo observar la enorme mancha de acrididos los que se encuentran agrupados en millones que en caso de que el combate no fuera eficaz constituirían una amenaza grave para las cosechas. Después de esta inspección en la que el Mandatario manifestó su deseo de que se prosiga con toda eficacia la campaña emprendida, abordó nuevamente el avión para apreciar el curso de otra obra de progreso que se está realizando esta es la carretera que conduce de La Ceiba a Olanchito; el avión voló sobre toda la ruta hasta el puerto mencionado y de allí pasando por Tela aterrizó en Puerto Cortés, lugar donde el demócrata Mandatario fué saludado afablemente por funcionarios y amigos. Pocos instantes después en varios vehículos el Sr. Presidente se dirigió para inspeccionar otra de las obras que está realizando la presen-

te administración pública, la carretera entre este puerto mencionado y Cuyamel. El ciudadano Presidente recorrió la vía terrestre hasta 2 Kilómetros adelante de Omoa, visitó el castillo, reliquia histórica de los tiempos coloniales y con el Ing. Alejandro Andino encargado de esta obra retornó al pueblo de Tulián.

En este lugar tuvo efecto uno de esos tantos casos sencillos pero significativos que corresponden a la idiosincracia de nuestro Gobernante demócrata. Una niñita de unos 9 años de edad que apellido Ustari se presentó sin mas ceremonia a estrechar la mano del Gobernante y después de saludarlo, en nombre de sus compañeras le pidió al Dr. Gálvez que visitará la escuela de aquel lugar y que apreciara las malas condiciones en que se encontraba, motivo por el cual solicitó además una ayuda económica para su reacondicionamiento. Con la misma sencillez, el Sr. Presidente, de la mano de la niña fué conducido a la escuela y en realidad observó su estado deficiente. De inmediato el Mandatario prometió la ayuda solicitada y formuló un telegrama para cumplir su promesa lo más pronto posible. Pero el hecho no quedó terminado allí. Observado este gesto por el abuelo de la criatura, el noble anciano prometió donar unos terrenos para que se contruya la escuela y el padre de la niña, no queriendo quedarse atrás, ofreció dar la madera para la construcción. Este gesto tiene una trascendencia indiscutible pues presenta en una forma real el alto grado de conquistas a que ha llegado nuestro pueblo gracias a la democracia en que vive, al empeño de progreso y al deseo de ver una Honduras mejor. Este ejemplo muestra cómo el Gobierno con el apoyo de la ayuda privada marcha decididamente por el camino del progreso animado por una fuerza moral imponderable.

Después de dormir en Tulián, el ciudadano Presidente fué a inspeccionar la represa de agua que se encuentra a 8 Kilómetros de aquella población; esta represa tiene un dique de 25 metros de largo y servirá para el abastecimiento de agua potable de Puerto Cortés en un proyecto que si bien, ha de costar una respetable suma de lempiras, se considera que dará agua suficiente para un período de 60 años a aquel importante puerto de Honduras.

Después de esta inspección el Mandatario regresó satisfecho, arribando a Toncontín como a las tres de la tarde del domingo.

## Choluteca ciudad triste

Hace algún tiempo un amigo nuestro que ha estado ausente más de diez años, vino a pasear a esta su ciudad natal, y después de una corta temporada aquí, antes de alejarse otra vez, nos dijo:

Mi vieja Choluteca no progresa. Me siento muy triste al ver que todo está peor que como lo dejé. El

Pida Siempre  
Cerveza IMPERIAL

La bebida de  
moderación

# Empresa Agrícola Industrial

Oficina Principal: Tegucigalpa, D. G.—Sucursales: Choluteca—El Paraíso

AGRICULTURA

INDUSTRIA

Jabón Polo marmolado, Queso Cheddar, Queso Kraft y Mantequilla, Suelas, Cueros curtidos y con pelos

parque Valle, en el propio centro de la ciudad da lástima ver en qué abandono está. Las calles, q' en tiempo pasado estaban bien empedradas, hoy sólo son baches.

Choluteca da la impresión de una ciudad muy pobre. No parece que hubiera tanto capitalista que podrían hacer algo por ella.

Una ciudad que ocupa el cuarto o quinto puesto en la República de biera tener luz día y noche, y en cambio sólo tiene seis horas en la noche y la que brinda el sol en el día. Esto hace que no se oiga una sola radio durante el día y no haya un taller siquiera, movido por electricidad.

Pareciera que no ha habido interés por el mejoramiento de la ciudad, durante mucho tiempo. No hay centros de recreo. Fuera de algunas cantinas y fresquerías no se encuentra donde ir a pasar un rato

contento. Los jóvenes no son entusiastas y por ello las fiestas sociales son muy escasas. Las señoritas se ven obligadas a vivir recluidas en sus habitaciones hasta en los días festivos.

Qué pasa en mi ciudad natal que no se pone a ritmo con otras de su categoría de la Costa Norte o de las demás Repúblicas de Cento América?

Ya es tiempo de que sacuda su abulia.

Que los jóvenes organicen paseos dominicales. Que se vuelva a los tiempos en que la vida era más romántica y atractiva, y que piensen q' el trabajo se hace menos rudo cuando hay distracciones honestas. Es justo que cambie la vida monótona de nuestra Sultana.

No queremos que sigan pensando que el que quiera morir de tristeza que se venga a Choluteca.

## Farmacia "La Nueva"

DEL DOCTOR

Francisco Martínez P. y Co.

Medicinas constantemente renovadas.  
Esmerada atención.

### -- MAMBO - NANDO --

Escriben «en mambo» los atisbadores;  
en crisis de llantos, furor, estertores;  
con ruidos de grillos, ayes de cadenas,  
susurros de ratas en las alacenas,

destripas de colas de cien alacranes,  
sincopados gritos de aicaravanes,  
silbidos de sierpes en los matorrales,  
ladridos de perros en los ar. abales.

Con crujiir de huesos de la paz maldita,  
borbotar de sangre de gente marchita,  
ayes y lamentos de niñas violadas:  
dos Constituciones que fueron burladas.

Su dolor es hondo; su odio profundo;  
su jefe quisiera triturar el mundo;  
más su garra roma, ya sólo aprisiona  
la oxidada argolla, mil veces mamona.

Se esfuman los días en las lejanías,  
del cruento pasado de OREJAS impías:  
y ese disco roto que sigue chirriando,  
anuncia el deceso del fofo fernando.

\*Renegados\*, «rojos», «neo-mercaderes»,  
le llaman al pueblo esos luciferes;  
más el nueblo altivo, sereno y confiado,

ANCHA Y HONDA FOSA LES HA PREPARADO

VERITAS

Tegucigalpa, D. C. 1952.

## La Comisión de Estudios Territoriales Amplía la Rectificación que hizo el diario salvadoreño "TRIBUNA LIBRE" sobre un asunto fronterizo

Tegpa., D.C. 29 Julio de 1952.

Sr. Director de "Ecos del Sur"  
Presente

Muy estimado señor Director:

La comisión de Estudios Territoriales estima necesario ampliar la rectificación que hizo el diario salvadoreño "Tribuna Libre" el 26 del presente mes, expresando lo que sigue: con signado en la rectificación que el arreglo Bonilla-Lasnez suscrita el 18 de noviembre de 1897, no fué aprobado por Honduras, las cosas quedaron como estaban con anterioridad a tal fecha. Como ha de recordarse, en el frustrado arreglo, Bonilla-Lasnez se había dispuesto que El Salvador ocupara la mitad del terreno "Dolores" y que Honduras ocupara la otra mitad. Sin efecto tal arreglo, continuó prevale-

ciendo, como se dice arriba, la situación anterior, aceptada por ambos gobiernos, consistente en que ninguno de los dos países ocupara el aludido terreno. Así aparece sin lugar a dudas de la nota salvadoreña que se inserta a continuación:

"Ministerio de Relaciones Exteriores del Salvador.

San Salvador, Agosto 10 de 1896. Señor Ministro: He tenido el honor de recibir el despacho de V. E. fecha 15 del pasado, lo mismo que los documentos que me acompaña, relativos a la ocupación por vecinos del pueblo de Polorós del terreno llamado "Dolores" disputado con los de Opatoro de esa República, asegurando aquellos que lo han hecho en virtud de autorización del Presidente de esta República. V. E. se sirve manifestarme, que ha-

biéndose convenido entre las autoridades fronterizas que el expresado terreno permaneciese sin ocupación por ninguna de las partes, hasta que se resolviese definitivamente a quién correspondiese, cuyo acuerdo fué aprobado por ambos gobiernos, habiendo dado excelentes resultados, pues se han evitado las riñas que con frecuencia tenían lugar entre los vecinos de dichos pueblos, me excita para que en virtud de aquel convenio, se ordene la desocupación del indicado terreno, mientras se traza la línea divisoria de ambas Repúblicas, de conformidad con lo establecido en la Convención de 19 de Enero de 1895. En contestación, tengo la honra de manifestar a V. E.

que los vecinos del pueblo de Polorós han mentido al aseverar que el Presidente de esta República los ha autorizado para ocupar el aludido terreno, pues aquel alto funcionario no ha tenido absolutamente ningún conocimiento de semejante proceder. Hoy mismo ordeno al Gobernador del Departamento de San Miguel, prevenga a aquellos vecinos la inmediata desocupación del terreno disputado: a fin de terminar para siempre tan enojosa cuestión, sería de desearse que cuanto antes se llevase a la práctica lo estipulado en la Convención a que V. E. hace referencia, según tuve el honor de manifestárselo en mi despacho de 16 de Marzo último, y del cual no

## OFICINA DE CONTABILIDAD

DE AGUSTIN CORDOVA RODRIGUEZ

PERITO MERCANTIL Y CONTADOR PÚBLICO

Tegucigalpa, Barrio Abajo.

Servicio para toda la República. Organizando Empresas y llevando contabilidades. Tenemos la solución de su problema

## Farmacia "Choluteca"

SU FARMACIA DE CONFIANZA

GARANTIZAMOS QUE TODA RECETA PREPARADA EN NUESTRA FARMACIA, LLEVA LA SALUD PARA LOS SUYOS Y LA SEGURIDAD DE SU PERFECTA PREPARACIÓN, PORQUE SU RECEPTARIO ES ATENDIDO POR UN FARMACEÚTICO TITULADO, CON MUCHOS AÑOS DE EXPERIENCIA.

BUSQUE LA FARMACIA "CHOLUTECA", FRENTE AL SALON "PARIS".

# Moda de París de don Jacobo M. Handál

Le ofreo Radios Philips, Bicicletas Ruge máquinas de coser "Singer", cañi mires, telas para mujer, abarrotería y artículos p-ra regalos.

## Ecós del Sur

Semanario informativo al servicio del progreso y la cultura.

### PERSONAL:

Director:

PROF. GUSTAVO CADALSO F.

La Administración:

Ancza a la DIRECCION.

Gerente:

FRANCISCO RODRIGUEZ W.

Aparecerá todos los sábados.

Suscripción mensual L. 0. 40

Número suelto " 0. 10

Número atrasado " 0. 15

Avisos: precios convencionales.

Imprenta "Patria",

## Siguen los argollistas....

Viene de la pag. 1

al Gral. Carías!... ¡Cómo odian los ciudadanos conscientes a la argolla!... Prefieren abandonar el partido antes que volver a la época del terror y el orejismo.

Tienen razón. Pero no hay por qué preocuparse. Son manotadas de ahogado de los idólatras caristas.

El Ing. Williams sigue impertérrito en su determinación de llegar a ser el digno sucesor del Dr. Gálvez.

Abraham Williams Calderón será Presidente de Honduras.

Aunque Carías y su argolla no lo quieren.

Tegucigalpa, 10 de Agosto.

"ECOS del SUR"

Choluteca.

Claro y pelado afirma la Nación que Director de Adelante, es enemigo político del Dr. Gálvez. Escudándose en un falso afecto hacia él, hipócritamente trata a influenciar ciudadanía. Celeo y Alejandro saben en qué fundan sus afirmaciones, de modo que Campos queda rotundamente desmentido por sus alambicadas, retorcidas y cabalísticas lucubraciones.

Corresponsal.

Concep. de María 7 de Agosto

"ECOS del SUR"

Choluteca.

Desde el Sábado encontrarse con nosotros Inspector Deptal. Profesor Napoleón Tercero Peña, ese mismo día pasó por aquí inspector Rural profesor Marcial H. Gamero, ambos funcionarios andan visitando escuelas. El segundo Visitó escuelas Fronterizas, obsequiando libros y útiles escolares. Padres de familia muy contentos.

Desáñdoles a los distinguidos profesores felix travesía.

Corresponsal

Tegucigalpa. 13 de Agosto

"ECOS del SUR"

Choluteca

Ultimo envío recibido de conformidad, excepto paquete general Williams contenía solamente cinco ejemplares. Díjome Sierra no haber recibido

## DIRECTORIO PROFESIONAL

DE LA CIUDAD DE CHOLUTECA

Dr. H. Guillén Pinel

Médico y Cirujano

Horas de consulta: de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Rafael Barahona C.

Ingeniero Civil

Isaac Matute Zúniga

Abogado y Notario

Calle "Morazán"

Dr. Edas Maradiaga

MÉDICO Y CIRUJANO

Horas de Consulta: de 8 a 11 a. m. y de 3 a 5 p. m.

Laboratorio de ANALISIS CLINICO

José Cisne Guzmán

Abogado y Notario

CALLE "MORAZAN"

Nº 6

aviso de remisión giro bizole últimamente. A los cuqueros enojados de ese litoral, hay que darles Zorricida.

Corresponsal

La Esperanza 14 de Agosto.

•ECOS del SUR•

Choluteca

Entendemos que el Srío. de la Gobernación Política está sudando calentura ajena, pues nunca nos hemos ocupado de él. Si trata de hacerle defensa a otros su posición oficial hace comprender que no está subordinado a su Jefe. Repetimos nuestra determinación Política, con Gálvez y Williams.

Corresponsal

## Alegre Kermesse

El próximo domingo 17 del corriente habrá una alegre Kermesse en el local de la Escuela de Varones Dionisio de Herrera, con el fin de allegar fondos para comprar libros destinados a la Biblioteca Escolar, comprar medicinas para el Botiquín Escolar y acumular fondos para algunos otros fines.

Ojalá el público cholutecano sepa corresponder con su presencia a tan simpático festival.

Extra  
**KING BEE**

Refleja su buen gusto

## Alicia Siercke

Después de permanecer por algun tiempo en San Savlador, donde fué sometida a intervención quirúrgica, regresó completamente restablecida la Srta. Profesora Alicia Siercke. Ella es Tesorera de la Sociedad de Maestros de esta ciudad.

Al presentarle a Licha el más atento saludo, la felicitamos por haber recobrado la salud perdida.

## Los visita

### la Cigüeña

Al hogar que forman nrestrós buenos amigos Máximo Abarca y la Profa. Marina Matute de Abarca. llegó el 30 de Julio recién pasado, con toda felicidad un robusto varón que responde al nombre de Rafael Humberto.

Al felicitar a Mancho y su señora esposa deseamos que Rafael Humberto crezca muy feliz.

## LA SASTRERIA DE

### D. Visitación Colindres

Es la única que puede garantizarle la confección de cualquier traje al gusto. Corte perfecto. Ordene sus trabajos Sastrería. Costado Sur del Mercado.

Corresponsal.

he tenido hasta la fecha el honor de recibir contestación. Reitero a V. E. las seguridades de mi consideración más distinguida. (f) Jacinto Castellanos".

De conformidad, pues, con el texto de tal nota, resulta indistigible que el terreno de "Dolores" no puede ser ocupado por ninguno de los países, hasta que un nuevo acuerdo disponga otra cosa o hasta que se resuelva en definitiva el problema de límites.

Con esta ampliación queda aclarado todo lo que concierne al suelto de "Tribuna Libre" y concluido el comentario al respecto.

La Secretaría de la Comisión de Estudios Territoriales, ruega en nombre de ésta al Señor Director de Ecós del Sur darle cabida en su estimable cotidiano.

Con muestras de la más distinguida consideración y aprecio, me suscribo su muy atento y seguro servidor.

Pedro Rivas

Secretario Estudios Territoriales de Honduras

## Notas y Noticias

### Por Telegrafo

La Esperanza, 7 de Agosto.

"ECOS del SUR"

Cho'uteca.

Hemos tenido a la vista algunas instrucciones para amigos nacionalistas. Recomiendan en tono disciplinario esperar que resuelva la Convención y el Jefe del Partido. Se necesita ser muy escaso de ideas para no poder deducir lo que resolverán. Pudiendo como antes con disciplina rusa, pueden llegar a donde tienen determinado.